

EL NOTICIERO MERCANTIL.

PERIÓDICO COMERCIAL, LITERARIO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se publica todos los jueves.

Burgos 28 de Octubre de 1880.

Año I

Núm. 2

SOBRE EL CULTIVO DE LA VID.

La vid no se diferencia del resto de los árboles en el orden de su vegetación pero para su cultivo se necesita mucho cuidado; esto no obstante se puede destinar a las tierras menos útiles para otras producciones, ó bien las tierras suaves, migosas y de buen fondo con tal que no sean gredosas, demasiado húmedas ó sombrías, pues en estas nunca prosperarán las viñas; las tierras pédregosas y cascajosas son igualmente buenas para viñas.

Aunque en el dia en algunos países no está recibido el uso de los planteles ó viveros para la multiplicación de la vid, somos de parecer que debieran adoptarse; y que los cultivadores no perderían nada si pusieran viveros proporcionados para la multiplicación de esta planta, en cuyo caso se plantarian dos sarmientos del mismo modo, y con las mismas prevenciones empleadas ordinariamente en el plantio de éstas.

Las muchas especies y variedades que pueden adquirirse y pueden plantarse en una viña, no es lo que constituye el verdadero interés del propietario, este consiste en cultivar aquellas especies que prueban mejor en las posesiones, prefiriendo siempre aquellas que dan más y mejor fruto, las que maduran mas pronto, y finalmente que dan mas mosto y mejor vino.

La diversidad de opiniones en materia de podar viñas ha hecho admitir a los cultivadores diversos tiempos y modos de ejecutarla, y así vemos que en unos pueblos podan las cepas en Enero, otros en Febrero y algunos en Marzo: en un pueblo de la provincia de Madrid hemos visto podar del todo en primeros de Noviembre. Pero como una operacion tan importante no se dirige generalmente por otro principio que el de la imitación, parecen ser útil fijar el tiempo que con poca diferencia sirva para la mayor parte de los pueblos de nuestro país, y este será desde fin de Enero hasta los últimos de Marzo, segun los climas mas ó menos calidos.

El interes bien entendido enseña al cultivador a plantar en el dia los sarmientos que cortó con este fin; pero si hubiere de retrasarse el plantio por algunos días, los depositará metiéndolos en tierra unos 45 centímetros, y dejando fuera el resto del sarmiento; esto se hará en un sitio fresco, sombrío, pero no húmedo; de este depósito se van sacando los sarmientos necesarios para el plantio, pero antes de proceder a este, se prepararán, limpiándolos de todo aquello que puedan tener dañado, obstruido ó en mal estado para el arraigo.

A fin de ejecutar el plantio con mas libertad, y que los sarmientos no reciban

dano alguno, se abrirán primeramente unas zanjillas proporcionadas al grueso y largo del sarmiento que se ha de plantar, siempre con el cuidado de que el sarmiento descansen en el fondo del hoyo; en la parte superior deben quedar dos yemas descubiertas; la una sentada á flor de tierra, y la otra al aire; enseguida se arrima la tierra al sarmiento por todas partes, de modo que no quede hueco ó intersticio alguno.

Las nuevas plantas que se obtengan de este plantio deben permanecer en el vivero durante dos ó tres años. En cuyo tiempo habrán adquirido la altura y fuerzas necesarias para poderse trasplantar definitivamente en las tierras donde han de permanecer.

En el plantel no piden mas cuidados que la limpieza, riegos convenientes y una ligera poda que se hará á principios de Marzo. El primer año se debe cortar uno de los sarmientos que hayan salido de las dos yemas que quedaron fuera de tierra en la plantacion, dejando sólo el mas robusto que suele ser el mas bajo. En la segunda poda se cortan todos los nietos ó sarmientos secundarios que salen del principal, y se conserva la guia si no es demasiado débil ó está enferma, que en tal caso se corta y se deja en su lugar uno de los nietos ó sarmientos laterales que parezca mas a propósito, ó bien se rebaja por cerca de una buena yema para que brote con vigor.

Desde la primera poda se arrimara un tutor á cada planta, para que sosteniendo el débil sarmiento siga derecho y salga del criadero bien formado y no torcido como sucederia si le dejase arrastrar por el suelo.

Sin perjuicio del sistema explicado para la multiplicación de la vid, hay otro no menos útil y seguro, cual es el acodo ó hundido. Este es el medio mas eficaz para renovar insensiblemente una viña vieja y deteriorada.

El dia 18 se reunieron en Madrid en el Círculo de la Union Mercantil los individuos que componen la Comisión ejecutiva de la Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas, y algunos de los oradores que han de tomar parte en el anunciado meeting acerca de «La producción vinícola española y el comercio internacional.»

La Junta directiva de la Sociedad espera que representantes de varios puntos productores tomen parte en la reunión pública que se celebrara definitivamente el domingo 31 del actual en el teatro de la Bolsa. Harán uso de la palabra los Sres. Moret, Sanromá, Figueroa, Alonso de Beraza, Boná, Calvo Muñoz y otros oradores.

La circular á los productores de vinos

invitandoles a que asistan al meeting ó nombran delegados que los representen, dice así:

Muy señor mío: La Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas que tengo la honra de presidir, en su constante deseo de impulsar el desarrollo de la riqueza pública, ha acordado celebrar próximamente un meeting para ocuparse de la producción vinícola española y el comercio internacional.

«Haria una olena a la reconocida ilustración de usted si me permitiera encarecerle la importancia y aun más todaya, la necesidad de abrir nuevos e importantes mercados á nuestra valiosa producción vinícola. Usted sabe y conoce perfectamente que nuestra patria no puede

alcanzar en este ramo de la producción el puesto a que sus condiciones naturales le dan derecho sin que antes desaparezcan las trabas que la inmensa mayoría de las naciones tienen impuestas á la importación de nuestros vinos.

«Llegar á este resultado, conseguiendo que nuestros productos entren, si no libres de derechos, por lo menos sin un gravamen que les impida toda racional competencia y los ponga fuera del alcance del comercio, ese es el objeto que perseguimos, y para conseguirlo nada más eficaz que significar nuestro unánime deseo á los poderes públicos estimulando su acción á fin de que penetrados de la vital importancia que para nuestra patria entraña, no omitan cuantos medios nos conduzcan á la consecución del fin que nosotros nos proponemos.

«Pero si esta nuestra tarea ha de tener la misma eficacia, se hace preciso que los productores vinícolas de nuestro país presten á esta asociación su poderoso apoyo, y como usted es en esa región una de las personas de mayor autoridad por sus conocimientos e influencia, así como uno de los más directamente interesados en la realización del objeto que perseguimos, por la gran cuantía de intereses que á este reino de la riqueza tiene dedicados, la Asociación está segura, no sólo de que no la negará su apoyo, si que también de que la prestara el activo concurso de su ilustración y especiales conocimientos en el asunto de que nos ocupamos.

«Esperamos, pues, que V. secundando la idea que nos guia, no omitirá medio de propaganda, y puesto de acuerdo con sus amigos ó coproductores de esa comarca vendrá a tomar activa parte en nuestros trabajos, ó se servirá nombrar quien le represente.

La circular ya firmada por nuestro distinguido amigo, el presidente de la Asociación D. Gabriel Rodríguez.

Las noticias que tenemos de la nación vecina son de que las abundantes lluvias de estos días han retardado bastante las operaciones de la recolección y han dificultado, por el mal estado de los caminos, el aprovisionamiento natural de las fábricas.

Los resultados generales de la cosecha no responden completamente a las esperanzas que se habían concebido, no pudiendo calificarse en su mas que de cosecha un poco mas que ordinaria.

Si esto no satisface completamente á los labradores, aún siendo superior á la del año anterior, menos todaya dejar satisfchos á los fabricantes.

Pocas veces ha resultado de peor calidad el fruto, y la densidad del jugo es tan débil, que en los puntos en que los fabricantes compran por los grados que contiene, serán desecharadas muchas partidas como impropias para la fabricación.

Hace mes y medio la remolacha presentaba una fuerza sacarina satisfactoria, pero las lluvias posteriores determinaron una nueva vegetación, que se ha verificado á expensas del azúcar.

Los otros países azucareros de la Europa, salvo la Rusia, no han salido mejor librados que la Francia. En todas partes, en Bélgica, en Holanda, en Austria, en Alemania, se quejan del pernicioso efecto que han producido las últimas lluvias.

En Rusia la calidad es buena, pero el producto corto.

Por todas estas causas es difícil fijar el resultado general, subordinado, como se ve en gran parte al rendimiento de la fabricación.

El mercado de París del dia 18 presenta los azúcares brutos en bajar y con pocos compradores. El precio del 88° rojo, de 53 a 54 francos los 100 kilogramos. El del número 3 blanco, de 59 50 a 59 75, sobre noviembre, de 59 75 a 60 y los cuatro primeros meses de 60 75 a 64.

Los azúcares refinados sostienen con firmeza su precio de 110 a 113 francos los panes de 100 kilogramos. Buena demanda para el interior y para Inglaterra.

El mercado de Londres del dia 18, presenta pocos negocios en azúcares brutos, siendo la demanda muy limitada. De Java de 25 chelines, tres dineros, a 26. Los refinados y en piezas encalmados, con precio de 33 chelines, 6 dineros, by los ingleses Tate Lebandy, 28 chelines, 9 dineros, franco á bordo.

Los depósitos de azúcares en los cuatro principales puertos del Reino Unido, contienen 140 416 toneladas contra 173 920 del año anterior.

NOTICIAS.

Suplicamos a nuestros suscriptores que al tener necesidad de dirigirse á la dirección ó administración de *EL NOTICIERO MERCANTIL* en consulta, pagar la suscripción, denuncia ó per otra causa cualquiera, se sirvan aprovechar la oportunidad para darnos á conocer los precios de los artículos que se expendan en los mercados, pues esta circunstancia ha de favorecer á cuantos agricultores y comerciantes muestran interés por averiguar las cotizaciones diarias mas aproximadas en el mayor número de poblaciones posible.

La compañía de seguros *El Mundo*, ha satisfecho ya el importe de los daños causados en los edificios destruidos por el incendio del dia 6 del actual, en la ciudad de Santander.

Cumpliendo de esta manera sus compromisos, no dudamos que dicha compañía confirmara el buen crédito que goza, por cuya razón la felicitamos sinceramente.

Hemos recibido dos nuevos libros: un bonito almanaque del Sr. D. Adelardo Calle, titulado *Marte* y un precioso tomó de poesías del poeta vallisoletano D. Alvino Madrazo, que lleva por inmemorable título *Bostezos*. La primera se vende en la imprenta de Villanueva y la segunda en la del Sr. Rodriguez Alonso, Burgos. El excesivo material que tenemos nos impide hacer una crítica de ambas publicaciones.

Un redactor de nuestro periódico que por especial encargo se dedica á visitar los centros industriales, ha visto el almacén de esteras de D. Pedro Candela y hermano, sito en la calle de Lain-Calvo, núm. 10, y ha quedado complacido del buen género, gusto y esmerada fabricación. El ramo de esterería ha llegado en Burgos á una altura envidiable y los señores Candela, pueden felicitarse de que hoy por hoy compiten con los mejores de su clase.

El lunes de la semana pasada comenzó la vendimia en Poza, Salas, Solas y Lenes; el jueves en Briviesca y Piéرنigas y el 25 en Rojas, todo perteneciente á la Bureba, (Burgos).

La cosecha regular, hubiese sido abundante, sino por los pedriscos.

En las Provincias Vascongadas se calcula que no bajará de tres millones de fanegas de maíz lo que cojan este año, que importarán más de cinco millones de duros.

Terminado el trasiego del vino en la provincia de Tarragona, puede asegurarse que la cosecha de este año ha sido escasísima, pues apenas alcanza á una tercera parte de la obtenida el año pasado.

En la provincia de Barcelona, en los pueblos vitícolas más importantes, los rendimientos de la cosecha han sido un 30 por 100 menos que el año anterior, si bien las clases son muy superiores.

Hemos tenido el gusto de recibir la circular que los comerciantes y comisionistas en vinos de Zaragoza, han dirigido á los cosecheros de Aragón, recomendándoles no enyesen los vinos, haciendoles ver las desventajas del procedimiento rutinario seguido hasta hoy, manifestándoles se fijen sobre todo en las recientes medidas que Francia ha tomado para impedir la circulación y tráfico de los vinos enyesados.

A dicha circular se han adherido los comerciantes y comisionistas de Tudela y recomiendan á los cosecheros de Navarra la elaboración del mosto sin yeso, si quieren, dicen, contar con que puedan sus caldos ser exportados á Francia.

En 1879 se ha extraído de las minas de carbon de todo el globo la enorme cantidad de *doscientos ochenta y cuatro millones* de toneladas de hulla, que representan próximamente un valor de 84.000.000.000 de reales.

Para tener una idea de esta masa colosal de carbon, es necesario figurarse un bloque próximamente de 600 metros de alto por otro tanto de longitud y de espesor; y para poner esa masa algo más al alcance de la imaginación del vulgo, diremos que resultaría un bloque de doble altura que la torre más elevada de cualquiera de las catedrales célebres y de una longitud de cerca de veinte leguas. Tal es la montaña negra sacada de las entrañas de la tierra solamente en el año pasado de 1879.

Los periódicos de Galicia se quejan de la calma que hay para abrir vías de comunicaciones en aquella comarca, y tienen razón.

Todo aquello que puede contribuir al desarrollo de la industria y el comercio, tiene en España pocos que miren por ello. Aquí no se atiende más que á la política, y cada cual no ve otro objetivo que el presupuesto.

Según *El Linares*, los mercados de plomo siguen con tendencias á la baja. El de zinc no ha experimentado cambio alguno, el de estano sigue en alza y se despierta de nuevo la especulación, y el de cobre está encalmado.

Han terminado las vendimias en Burdeos; la cantidad es exigua, sobre todo en los vinilos, que se viene á coger una cuarta parte de la cosecha. Los vinos viejos y los de 1880 se venden á precio elevadísimo. No se aventura mucho al decir que la calidad de los de este año, no son mas que regular.

Los cursos de 3|6 en los vinos espirituosos de Francia no han experimentado un sensible cambio desde la semana anterior.— 3|6 Languedoc disponible frances 442 á 443.— 3|6 Norte, 68 á 72.— 3|6 alemanes, 86 á 91.

Para que nuestros lectores comprendan la abundancia de uva este año en las orillas del Arlanza, y pueblos de Lerma, Santa Inés, y Villalmanzo (Burgos), baste decir que se dá el mosto á real la cántara y faltan licitadores.

Es un bonito negocio que puede hacer aquel que tenga envases suficientes para llenar algunos miles de cántaras.

Nuestro paisano el distinguido compositor y pianista D. Ventura Navas, que ha regresado hace poco del extranjero, ha enriquecido su depósito de pianos y armóniums, establecido en la calle del Desengaño, núm. 15, en Madrid, con los mejores de Erard, Pleyel, Gaveau, Kafis, Rónisch, Rainard y Maseras, Bernareggia y otros acreditadísimos fabricantes, ofreciéndolos al más módico precio y con las mayores garantías, y ha nombrado en esta un representante, que vive en la plaza de la Audiencia, núm. 1, cuarto 2.

Dice un colega que en breve va á tener efecto en Madrid la fundación del Banco de riqueza pública de España, que, con un capital de 500 millones de pesetas en valores de la deuda, en acciones de 500 pesetas nominales cada una, se propone dedicarse al fomento y desarrollo de todos los vinos de riqueza de España.

En el Boletín Oficial de Burgos de 16 de Setiembre último se insertó una circular de la Comisión de estadística territorial y sus agregadas de dicha provincia ordenando á las Juntas municipales acompañar á sus cédulas y relaciones de riqueza una certificación de las medidas agrarias usuales en sus respectivos distritos; y para que esta importante determinación se cumpla así mismo por to-

das aquellas que habían presentado su respectiva documentación con anterioridad á la inserción de aquella, se ha dispuesto reproducirla en el Boletín del 24 del actual para su más exacto cumplimiento por las que se hallen en el mencionado caso, á cuyo fin se ordena á los Presidentes de las mismas que remitan inmediatamente la expresada certificación al Jefe de la Comisión de Estadística en la forma que se determina en la citada circular.

Según escriben de París tiende á la baja la industria metalúrgica, los carbones sostienen sus precios. Las últimas lluvias favorecen los trabajos agrícolas no siendo tan fuertes que hayan perjudicado la vendimia que compensará la cantidad á la calidad.

Hay también tendencia á la baja respecto de las lanas: los precios de ellas para las tenerías quedan fijados, metis y bajo-fino mezclados, 2|20 á 2|40; alto-fino, 1|40 á 2|40; comun, belga y negro, 1|40 á 1|50 el kilogramo. Todo al contado y sin descuento.

Las sedas y sederías continúan en el mismo estado. Las ofertas exceden á las demandas, y son de mal augurio para el porvenir. Es menester, sin embargo, mirar con menos pesimismo esta cuestión, sobre todo, terminada la cuestión de Oriente. Debe mejorar en un plazo breve. Las transacciones en sedas finas de Europa han sido muy limitadas y á precios débiles. En las asiáticas también se ha indicado un poco la baja.

Se han hecho las ventas, 40 fr. 25 para Montagne núm. 1; para Dollar SSSS, á 36 fr.

Las demandas de sedas del Japon muy escasas, 47|50 para Maybach núm. 1; 45|50 á 46 fr., para Maybach núm. 2.

El mercado de hierros de comercio continúa á 18 fr. En Bélgica están flojos los mercados de metalurgia, las fundiciones á 60 fr. y menos. Los palastros ordinarios están á 125 y 130 fr., sin firmeza.

He allí algunos datos interesantes de un trabajo de D. José M. Martínez Añíbarro que ha aparecido en varios periódicos, contestando á las frecuentes preguntas que se han hecho á dicho señor con motivo de la importante cuestión del enyesado de los vinos.

Se pueden emplear sin inconveniente por hectolitro de vino 156 gramos de yeso (ó sea un poco mas de 54 y media libras para 1.000 cántaras) para que no resulten mas de 2 gramos de sulfato potásico por litro; y aunque en la generalidad de los casos se podría introducir mayor cantidad, no es posible proveerlo ni prudente aconsejarlo. El Sr. M. Añíbarro, fundándose en varias razones, opina que no debe enyesarse y que en todo caso no se traspase el límite que indica, aunque puede remediarlo; en una muestra de vino enyesado que se le envió de Casalareina encontró 4,60 gramos de sulfato potásico por litro y hace notar que en otra de Rodezno existían 4,80, habiendo sido este último vino menos enyesado que el primero.

También hace algunas observaciones de interés sobre la circular recientemente dictada en Francia acerca de este asunto y que ha puesto en tan grave conflicto á los vinicultores.

Los caminos de hierro españoles se sostienen bien. Córdoba á Sevilla 325 francos. Norte de España primera serie, 336, baja 3|50 y 2^a serie 318, alza un fr. Madrid á Zaragoza, 328|50, alza 3|50; Pamplona á Barcelona, 318, alza 1 fr. Badajoz, 540, baja 1 franco. Gas de Madrid á 514|50, alza 0|50.

El crédito Mobiliario español se cotizó á 610; pero se hacen pocos negocios.

Los fondos extranjeros débiles al comienzo de la semana, han tomado vuelo después.

El 3 por 100 exterior español está á 22|18, alza 3|4; el 3 por 100 interior á 22, alza 3|4. El 2 por 100 no ha variado, á 41. Las obligaciones de Cuba á 463|75, 2|50 de alza.

Las acciones de los caminos de hierro apenas si han sufrido alteración. Han

participado poco e los cambios de la semana última. El Norte de España á 361|25, alza 3|5. Madrid á Zaragoza 282|50, alza 7|50.

En la Academia de inscripciones y bellas artes, de Francia, ha fundado Mr. Luis Fould, un premio de veinte mil francos, para la mejor: «Historia de las artes del dibujo» ó sea, escultura, pintura, grabado y arquitectura, así como todas las artes industriales, relacionadas con las citadas. Este premio será adjudicado por primera vez en 1881.

Las obras enviadas al concurso serán juzgadas por una comisión compuesta por cinco miembros de la citada Academia, debiendo ser entregados los manuscritos de las mismas antes del 31 de Diciembre del corriente año al secretario de la corporación.

El tema propuesto es el siguiente: «Historia de las artes del dibujo; su origen, su progreso, su trasmisión en los diferentes pueblos de la antigüedad, hasta el siglo de Péricles.»

Todos los sábados franceses y extranjeros pueden obtener al citado premio.

Los trigos elegidos indígenas se mantienen en París de 28|50 á 29 fr.; los de buenas calidades 23 á 28|50; las suertes corrientes 27|50 á 28 fr. los 100 kg. en París. La venta de los trigos exóticos es mas difícil. Hay poca oferta de centimos y mucha demanda. Los negocios se cierran á 22|50, los 100 kg. Las cebadas se mantienen á buen precio. Las escogidas se cotizan de 30 á 30|50. Las cebadas ordinarias, 19 á 20 los 100 kg. en París.

En Marsella ha caido en calma el mercado en estos últimos días. Se han vendido próximamente 204,800 quintales. Hé aquí los últimos precios. Danubio tierno superior 34|50 á 25. Orán, duro 26|75. Tierno Rewinte número 2 á 26,72 y 27. Duro Bone 28|50.

No son numerosos los negocios en granos gruesos. Se ha vendido avena candia á 10 francos. De España á 6 fr. 90. Maíz del Danubio a 16|50.

Se nos ha asegurado que el Ayuntamiento de Calahorra, ha pedido al de Logroño el expediente incoado para la construcción del pantano de riego en la Grajera, con el objeto de promover en aquella localidad otra obra análoga, si bien de mayor capacidad, pues parece que el pantano en proyecto cubicará tres millones de metros.

Amantes del progreso de nuestro país y en la convicción de que obras como la indicada, son las que más lo han de impulsar, felicitamos de todas veras al municipio de Calahorra.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BURGOS.

FERIA DE SAN MARTÍN.

En los días 11, 12, 13, 14 y 15 de Noviembre se celebrará en el gran Mercado sito en el barrio de San Lucas de esta ciudad la concurrida feria de

GANADOS MULAR Y CABALLAR.

El Ayuntamiento ha acordado, como estímulo para los concurrentes al feria, la distribución de los siguientes PEMIOS:

Uno de 375 pesetas (1.500 reales) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos treintenos en número que no baje de doce.

Uno de 300 pesetas (1.200 reales) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos quinceños en número que no baje de doce.

Uno de 300 pesetas (1.200 reales) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos lechales que no baje de doce.

Uno de 50 pesetas (200 reales) á la mejor mula ó macho de 30 meses.

Uno de 50 pesetas (200 reales) á la mejor mula ó macho de 15 meses.

en sus precios. La gran mortandad de ganados ha dado impulso á otro género de comercio; al de cueros. No hay bien que por mal no venga y por el contrario. La exportacion sigue sostenida. Se han hecho importantes ventas de lana á precios varios de 90 á 110 pesos arroba segun calidad y crédito de la mercancía. Puede asegurarse que subira este artículo por la escasez en la produccion y por la subida de los algodones de Inglaterra, noticia que el telegrafo nos ha suministrado. Los cueros vacunos se cotizan de 200 pesos arriba por pésala y los lanares á 37 y 38 rs. mje la libra.

Aceites en Latas.—Entraron por Bella, Subir y Barba Azul 408 cajones.

La abundancia y bajos precios de los aceites italiani dificulta la venta del de España que se cotiza segun marca y clase de 125 y 122 ps. mje arroba desp.

Aguardiente de España.—No conocemos ventas de este artículo que cotizamos nominal de 27 á 28 ps. mjs galon despachado por buena clase y de 36 grados.

Vino Priorato.—Continua el detalle de este artículo en plaza de 2630 á 2300 ps. mje pipa desp.

Artículo sostenido.

Vino Garnacha.—Entraron 60 octavos por Maipó de la marca Verges que fueron vendidos á 3.200 ps. mje la pipa despachado. Otras

marcas menos acreditadas se ofrecen á 3000 y hasta 2300 ps. mje disponible.

Vino tinto Catalán.—Después de nuestra ultima Revista del 7 del corriente llegaron los siguientes cargamentos:

Barba Azul con. 505 pipas Soriano
San Miguel Arcangel. 300 Pujol
Miguel Arcangel. 377 Lázaro
Olivett: 12. 4752 ados id. ob
Elena 400 ob en Cunat
Maipo. 360 ob Sagrera
Idem. 542 Soriano
Arrogante Emilio. 210 Varios
Palmira. 513 ob Cunat
Total. 3959 pipas.

Durante la quincena que reseñamos, el mercado no ha presentado ninguna mejora para este artículo y por el contrario queyas bajas; aunque no de importancia, tenemos que señalar.

Marsella 23 octubre.

La calma en nuestro mercado de trigos ha ido acentuándose de dia en dia, siendo hoy casi nulas las transacciones, pero sosteniéndose los precios que no han sufrido variación desde los últimos avisos.

En maiz reina la firmeza pagándose el del Danubio á fr. 16.25.

CAFÉS Y AZUCARES.—Siempre encalados y sin operaciones que señalar.

PIMENTAS.—Sin variación, continuando el sostenimiento.

En el antiguo y acreditado establecimiento de CALZADO de FELIPE BONIS, Plaza Mayor, 4, Burgos, encontrarán ya confeccionado un completo variado y elegante surtido para Señoras, Caballeros y niños, aproposito para la estación de invierno y de última novedad, á precios desconocidos, con ventaja de un 20 por 100 mas barato que en los demás establecimientos de su clase.

Plaza Mayor, 4, Burgos.

EL MUNDO

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, a prima fija, domiciliada en Paris, calle del 4 de Setiembre núm. 12.—Dirección en España: Santander, Rivera, 11.

Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía fundada en Paris el año de 1864, asegura contra el incendio, la explosión del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana.

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable suma de Rvn. 54.402.059 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenía «El Mundo» una cartera de Rs. vn. 64.415.324.50 en primas notas á cobrar, cuya cifra es bastante para sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Esteban Puerta, Cid, 11 y 13.

ALMACENES DE CAMAS DE HIERRO
del país é inglesas.

Máquinas para coser de todos sistemas de 180 á 1000 rs.

Passage de la Flora.—Burgos.

ANTIGÜEDADES

FRANCISCO DE GOENAGA.—Compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, terciopelos, bordados, escritorios de talla, embutidos, esmaltes, marfiles, plata labrada, relojes, cuadros al óleo, porcelanas, hierros labrados, libros desde el año 1400 al 1600 y demás objetos de tiempos remotos.—Huerto del Rey, núm. 9, BURGOS.

¡ATENCION!

Los conocidos dulzaineros de Villalmanzo, Farragús y compañía, se han ido con la música á otra parte. A la villa de Castrogeriz á donde pueden dirigirse los que deseen utilizar sus alegres servicios en las funciones de las ciudades, villas y pueblos. Señas: Sres. Farragús y compañía.—Castrogeriz.

RESTAURANTE DE LA ESTACION DE BURGOS.

MIGUEL MONEO, en vista de la gran aceptación que ha tomado el vino legítimo de Valdepeñas, por el módico precio que se expende y la buena calidad del género, pone en conocimiento del público que desde esta fecha se remite á provincias á cuantas personas lo deseen, CONDICIONES.

El giro á 30 días fecha, embalaje y portes por cuenta del interesado.

Precio de cada botella, con casco, 3 reales.

IMPRENTA

En este nuevo y acreditado establecimiento se hallan de venta toda clase de impresiones para la contabilidad de los Municipios, Administraciones subalternas y Juzgados municipales.

Tambien se hacen impresiones de lujo y ordinarias, esquelas de defuncion, targetas, membretes, etc., etc., todo á precios arreglados.

AGAPITO DIEZ Y COMPAÑIA.

Huerto del Rey, 17.—BURGOS.

Burgos.—Imprenta de Agapito Diez y Compañía, Huerto del Rey, 17.

ALMACEN DE ESTERAS

DE

PEDRO CANDELA Y HERMANO,

LAIN-CALVO, 10,

contiguo á «Los Madrileños.»

Se ha recibido el más completo y variado surtido en toda clase de esteras, á precios sumamente económicos.

Llamamos la atencion sobre los siguientes precios:

Esteras de paja blanca, á 1.12 reales vara.

Limpia-pies ingleses, á 4, 6 y 8 id. uno.

Plumeros de pita, á 4, 6 y 8 id. id.

Burletes y otros muchos artículos que no detallamos.

En este mismo almacén se facilitan muestras de alfombras y fieltros y se colocan á precios sumamente arreglados.

Lain-Calvo, 10—BURGOS.